



ÉPHÉMÉRIDES LYONNAISES

2 *Décembre 1884.* — L'Académie des Sciences, Belles-lettres et Arts de Lyon nomme membre titulaire, dans la classe des Lettres, M. Henri Beaune, ancien procureur général à la Cour d'appel de Lyon, en remplacement de M. Baudrier, ancien président de chambre à la même Cour, décédé. — Dans la même séance, M. le docteur Delore, ancien chirurgien-major de l'Hospice de la Charité, est nommé membre titulaire dans la classe des Sciences, en remplacement de M. le docteur Marmy, décédé.

7 *Décembre.* — Mort, à Paris, de M. Mantellier, ancien conseiller à la Cour de cassation, né à Trévoux, le 20 octobre 1810. M. Mantellier était entré dans la magistrature en 1834 et l'état de sa santé l'obligea à se démettre de ses fonctions en 1882. Il consacrait les loisirs que lui laissaient ses fonctions à des travaux sur l'histoire, archéologie et la numismatique. On lui doit notamment : *Notice sur la monnaie de Trévoux et de Dombes* (Orléans, 1844) ; *Histoire de la communauté des marchands fréquentant la rivière de Loire* (Orléans, 1863, 3 vol. in-8°), ouvrage qui obtint un prix de 1,000 fr. au concours académique de 1869.

7 *Décembre.* — Concert-Conférence au Grand-Théâtre, organisé par les loges franc-maçonniques de Lyon. M. le député Paul Bert traite de la question coloniale.

— M. Ulysse Pila, chef d'une importante maison lyonnaise, part au Tonkin pour y créer des établissements commerciaux.

9 Décembre. — Inauguration du Cirque-Bellecour, au Théâtre-Bellecour.

13 Décembre. — Inauguration du nouveau cercle des anciens élèves de la Martinière, quai de l'Hôpital, 16.

— Séance de réouverture de la Société astronomique du Rhône.

18 Décembre. — Réception, à l'Académie française, de M. François Coppée, successeur de notre regretté compatriote, M. Victor de Laprade. M. Cherbuliez lui répond. Ni dans l'un ni dans l'autre de ces discours, il n'a été question de l'illustre sonettiste, Joséphin Soulyard, qui, en retirant sa candidature, avait singulièrement augmenté les chances de l'auteur du *Passant*. Un peu de reconnaissance n'eût pourtant point été mal venu. Cette omission a été fort remarquée et n'a point fait honneur à la délicatesse de ses auteurs.

20 Décembre. — Mort de M^e Guillermain, avoué, un des membres les plus justement honorés de la Corporation des avoués de 1^{re} instance.

— Première représentation, au Théâtre des Célestins, de *Perrache-Brotteaux*, revue en 3 actes et 6 tableaux, de MM. de Scy et Dumoraize. Imitée des revues que donnent en fin d'année les théâtres de Paris, celle-ci a obtenu un succès dont ses auteurs doivent être contents. On peut cependant lui reprocher quelques longueurs. L'idée première en est assez originale. Louis XIV, qui s'ennuie sur la place Bellecour, descend de son cheval, et en compagnie de la toujours gracieuse M^{me} Belliard, qui personnifie l'Actualité, se met à parcourir sa bonne ville de Lyon. Au cours de sa promenade, les divers événements de l'année, les nouveautés, viennent successivement défilier devant lui. Quelques jolies femmes aidant, pas mal de plaisanteries assez piquantes, la pièce n'est point dépourvue de gaieté et fournit honorablement sa carrière.

— Le Casino des Arts donne une autre revue, sous ce titre : *Le Rhône s'amuse*.

21 *Décembre.* — Assemblée générale des donateurs, sociétaires, professeurs et commissaires des cours de la Société d'enseignement professionnel du Rhône. La séance était présidée par M. Ribord, vice-président de la Société.

— Concert Sarasate, au Casino, au bénéfice de l'Œuvre de l'Hospitalité de nuit.

— Banquet annuel des Légionnaires du Rhône. A la table d'honneur, présidée par MM. Pondeveaux et Deville, se trouvaient les représentants de la presse; près de 200 légionnaires étaient présents.

— Inauguration des soirées de l'Harmonie lyonnaise, dans la salle du quai Saint-Antoine.

22 *Décembre.* — Décret qui approuve la délibération du 27 novembre précédent, par laquelle le Conseil municipal de Lyon a donné le nom d'Ampère à la place Henri IV.

23 *Décembre.* — Séance publique de l'Académie des Sciences, belles lettres et arts. — Distribution des récompenses de la fondation Lombard de Buffières. Une somme de 2.000 fr. est allouée à la Société d'instruction primaire du Rhône. Pareille somme de 2.000 fr. est accordée à la Maison de Charité des Petits Garçons, fondée à Oullins, par la Société de Saint-Vincent-de-Paul.

— Election à la Société de botanique de Lyon. Le bureau est ainsi composé pour l'année 1885 :

Président, M. Guignard, professeur de botanique à la Faculté des sciences, directeur du Jardin Botanique de Lyon; vice-président, M. Viviani-Morel; secrétaire-général, M. F. Morel; secrétaires, MM. J. Nicolas et O. Meyran; trésorier, M. E. Mormod; archiviste, M. Boullu.

— Elections à la Société Linéenne. Le bureau est ainsi composé pour l'année 1885 :

Président, M. le docteur Rochas; vice-président, M. Attale Riche; secrétaire-général, M. Reynaud; secrétaire, M. J. Nicolas; trésorier, M. N. Roux.

24 *Décembre*. — Dans son assemblée générale du 24 courant, la Compagnie des Agents de change de Lyon a composé comme suit sa Chambre syndicale : M. Steiner-Pons, syndic ; MM. Bourrit, Fontaine, Bizot, Doyon, Thouverey et Bouvier, adjoints. D'après les prescriptions du règlement, MM. Legat et Genevet n'étaient pas rééligibles.

27 *Décembre*. — Le jury chargé de l'examen des modèles de la deuxième épreuve des projets de statue à élever à la mémoire de Bernard de Jussieu, s'est réuni au palais du Commerce, salle des réunions industrielles.

Voici le résultat des délibérations qui ont été prises :

A la majorité, le jury a décidé qu'il n'y avait pas lieu de décerner de premier prix.

2^e prix (1.500 fr.), au modèle présenté par M. Aubert ;

3^e prix (1.000 fr.), au modèle présenté par M. Fontan ;

4^e prix (500 fr.), au modèle présenté par M. Textor.

28 *Décembre*. — M. le général de Saint-Marc, ancien colonel du 97^e régiment de ligne, est nommé commandant de la place de Lyon.

— M. Jandin, président sortant du Tribunal de commerce de Lyon, est réélu en la même qualité.

29 *Décembre*. — Mort de M. le docteur Alexandre Rodet, ancien chirurgien-major de l'Antiquaille, ancien président de la Société nationale de médecine de Lyon, fondateur et président de la Société protectrice de l'enfance.

— Dans sa dernière séance, la Société académique d'architecture de Lyon a procédé au renouvellement bisannuel de son bureau : Ont été nommés : président, M. Bresson ; vice-président, M. André ; secrétaire, M. Roux-Meulien ; secrétaire-adjoint, M. Rognat ; trésorier, M. Bissuel ; archiviste, M. Monvenoux.

30 *Décembre*. — M. Le Gallais, colonel de gendarmerie à Lyon, est nommé commandeur de la Légion d'honneur.

Est nommé officier de l'Instruction publique : M. Crolas, professeur à la Faculté de médecine de Lyon. Sont nommés officiers d'Académie : MM. Charbonnel-Salles et l'abbé Bernard, professeurs à la Faculté de théologie de Lyon. MM. Brossier, Guigon, et Wernot, professeurs au lycée de Lyon.

